
DISCOURS d’Anne BRASSELET, ancienne présidente du BDE, s’exprimant au nom des 
diplômés  
J’imagine que vous savez tous pourquoi nous sommes réunis en ce dernier jour de février ; ce que 
vous savez moins, c’est ce qui s’est passé durant ces dernières années et ce qu’il en reste ! 
C'est donc avec un grand honneur que je prends la parole pour vous retracer un peu notre histoire. 
Comme je n'ai malheureusement pas trouvé l'accent adéquat pour parler au nom de tous et illustrer 
les différentes essences de notre promotion : Malgache, Corse, Breton, Alsacien, Ch’ti, Savoyard, 
toulousaing, vosgien et j'en passe ! Je tenterai de vous séduire sans accent particulier, si ce n’est 
celui de l’émotion… 
Venus d’horizons différents, nous nous sommes tous retrouvés dans une seule et même école, au 
fond des Vosges : l’ENSTIB. Je vous laisse imaginer l’appréhension initiale, d’autant plus que nous 
avions suivi diverses formations : licences, BTS, DUT, prépas… Il suffisait que l’on s’apprivoise et 
que l’on tire avantage de nos différences culturelles et estudiantines pour créer un microclimat nous 
permettant de vivre au pays vosgien qui nous accueillerait un, deux ou trois ans ! Arrivés un tant 
soit peu effrayés pour la semaine d’intégration, nous avons vite compris que nous étions ici chez 
nous, et que nous pouvions laisser notre curiosité et notre détermination s’épanouir sans crainte. 
Le ton donné, le décor planté, la formation pouvait commencer. Nous nous sommes alors réfugiés 
de nombreuses heures dans les amphis, en salle de TP ou dans la halle pour usiner. Nous avons 
bu le savoir ligneux de Tatave, Rico, MCT et leurs amis. Pour certains, nous nous sommes même 
envolés à l’étranger quelques mois… Nous sommes ensuite partis en stage de fin d’étude… 
Aujourd’hui, devoirs sur table, projets et soutenances ne sont que lointains souvenirs. Nous 
pouvons être fiers d’avoir rempli notre boîte à outils de connaissances techniques et scientifiques, 
en l’ayant, en plus, décorée d’une expérience humaine incomparable ! 
Eh oui, parce qu’il n’y a pas que les cours qui forment la jeunesse ! Il y aussi les pauses passées au 
foyer à boire un café, à manger un petit pain, à s’affaler sur les canapés ou encore à jouer au baby-
foot… Il y a une infinité d’activités à essayer : du sport à l’œnologie en passant par la gestion de 
projet bois, l’organisation d’évènements aériens, festifs et bien d’autres… Il y a les soirées vécues 
aux quatre coins de la ville, au p’tit caf’, dans nos légendaires collocations, à refaire le monde, à 
éduquer notre palais, et parfois à réviser… Il y a les rencontres inter-écoles remportées aux quatre 
coins de la France... Bref, il y a une vie associative, riche et dynamique, créative et sportive, que 
d’autres écoles nous envient et qui fait la force de notre grande famille ! 
Voilà l'engrais de notre diplôme : des années denses en enseignements, en émotions fortes et en 
rencontres ! « Les meufs et les mecs sympas » que nous sommes sont désormais liés par cette 
école du bois, cette école d’avenir. Que nous soyons en bureaux ou sur chantiers, ou en poursuite 
d’études, à l’autre bout du monde, perchés dans les arbres ou même ailleurs, nous nous reverrons, 
c’est certain ! Il n’y a qu’à voir la joie des retrouvailles de ce jour pour parier sur l’émotion des 
adieux de demain…  
Car voilà... c’est fini... Nous officialisons la fin d’une belle aventure qui nous aura propulsés dans un 
domaine aussi vieux que le monde. Si ce soir nous repartons le cœur empli d’émotions, c’est parce 
que nous partageons les mêmes souvenirs et la même envie de conquérir l’univers après plus de 
vingt ans passés sur les bancs de l’école. Un peu nostalgiques mais dotés d’atouts importants, 
nous pouvons être heureux de tourner cette jolie page pour entamer une nouvelle histoire avec des 
rêves plein la tête et des amis pour la vie!  
Mais tout ça, c’est grâce à vous !  C’est pourquoi, je souhaiterai saluer la bienveillance de nos aînés 
qui nous ont appris à vivre à l’enstibienne, remercier la disponibilité et le courage des équipes 
enseignantes, techniques et administratives, dont l’ambition était de servir la nôtre, mais également 
les cadets qui continuent de porter l’excellent dynamisme de cette école ; et bien sûr vous, nos 
familles et nos amis, qui nous ont soutenus tout au long de ces années. Merci à tous, merci pour 
tout... 
Enfin, mais avant de conclure, j’aimerai féliciter chacun d’entre nous pour avoir fait vivre la 
promotion 2014, pour avoir entretenu une vie associative de folie et pour ce qui fait qu’aujourd’hui 



nous sommes devenus grands ! Le partage de nos différences nous a rendus plus forts que jamais 
et fraîchement diplômés, nous pouvons désormais expliquer que les arbres sont des indicateurs 
hors pairs, que leurs anneaux de croissance nous dévoilent une part de leur histoire. Aussi, 
j’oserai vous confier que le cerne 2014 marquera à jamais une nouvelle étape dans le 
développement de l’arbre majestueux qu’est l’ENSTIB. 
D’ailleurs, en parlant de majestueux, j’aimerai terminer avec une citation de Coluche, qui aurait très 
certainement adoré l’ambiance et la joie de vivre des étudiants de l’Enstib, il disait : “Les portes 
de l’avenir sont ouvertes à ceux qui savent les pousser”.  
Camarades de promo, continuez à croire en vos rêves... Le réseau bois n’a pas fini de grandir ! 
A ce soir ! 
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